









kesepakatan hitam diatas putih untuk mengantisipasi hal-hal yang tidak diinginkan pada masa yang akan datang.

Jadi jual beli semacam ini juga bisa dikategorikan jual beli yang dilarang, karena mengandung unsur *gharar* (resiko). Jika jual beli ini tetap dilakukan, maka akan berdampak buruk bagi pembeli maupun penjual. Karena jika pembeli tetap menjalankan jual beli ini, kemungkinan dia akan mengalami kerugian. Sedang jika penjual tidak bisa mencari pembeli yang loyal, maka tidak tertutup kemungkinan mereka akan tertipu. Penangguhan atas waktu pembayaran boleh saja dilakukan, agama juga tidak melarangnya. Dengan catatan harga yang akan dibayarkan sama dengan harga pertama kali jual beli itu terjadi.

Banyak hal yang dapat dilakukan untuk menyimpan panen, meski menimbun dirasa sudah tidak sesuai lagi dengan perkembangan zaman. Misalkan, jika jumlah panen cukup banyak, hasil panen bisa dijual secara bertahap, kemudian hasil pembayarannya disimpan dibank, disimpan dalam bentuk properti atau lainnya tanpa melakukan jual beli yang tidak sesuai dengan ajaran agama.

Sedang jika hal tersebut mengenai dasar awal yang ada dalam proses sebelumnya yaitu kepercayaan sebagai dasar akad. Bukan berarti hal tersebut bisa dijadikan pembenaran dalam proses pembayaran selanjutnya. Jika penangguhan harga diberlakukan, pada saat untung sipenjual mau menerima, seharusnya pada saat rugipun sipenjual juga mau menerima. Karena, meski sipenjual tidak melakukan jual beli ini, dalam artian dia timbun sendiri, dia juga akan menerima kerugian pada saat harga turun maupun pada saat dirusak oleh hama ataupun tikus. Sedangkan jika praktek jual beli ini penjual memposisikan barang dagangannya pada posisi sebagai pinjaman modal yang diberikan kepada pedagang. Maka jika pedagang mengalami kerugian dia juga akan ikut menanggung.

Meskipun waktu pembayaran ditangguhkan, bukan berarti sipenjual berhak mendapat bayaran lebih tinggi dari praktek jual beli tersebut. Karena

penangguhan waktu terjadi juga karena adanya kesepakatan dari penjual dan pembeli. Boleh saja menangguhkan pembayaran dalam batasan waktu tertentu tapi harus jelas serta tidak memberatkan salah satu pihak. Misalnya jika barang dagangan yang dipesan telah dikirim, maka paling lambat pembayaran adalah tiga hari sejak barang tersebut telah diterima oleh pemesan atau pembeli. Jika sipembeli meminta waktu lebih dalam pelunasan maka dia akan memberikan tambahan pembayaran atas kesadarannya atau dengan besaran yang telah disepakati sebagai kompensasi atas keterlambatan pembayaran. Jadi, bukan karena hal tersebut merupakan salah satu dari konsekuensi jual beli.

Karena kalau praktek tersebut yang dijalankan, akan menjadikan beban dan tanggung jawab yang diemban pembeli bertambah besar. Karena tidak hanya menyangkut harga tinggi melainkan karena waktu pembayaran yang sudah ditentukan. Selain itu, praktek jual beli ini tidak hanya dilakukan dengan seorang penjual, tapi dengan beberapa penjual lainnya.

Jadi sebelum melakukan transaksi jual beli, baik pembeli maupun penjual seharusnya terlebih dahulu memahami praktek serta syarat yang diajukan. Kemudian barulah pembeli menyanggupi ataupun tidak untuk melakukan transaksi jual beli ini. Jangan hanya menaksir keuntungan yang belum pasti tanpa memikirkan dampak dari kesanggupan yang telah disepakati.

Meskipun waktu pembayaran juga dapat dinego, mestinya pembayaran yang akan berlangsung merupakan harga awal. Kalaupun ada penambahan pembayaran dalam praktek yang diberikan pembeli dalam jual beli ini. Harusnya itu semua merupakan pemberian tambahan dari pembeli sebagai kesadarannya atas pemberian penangguhan waktu pembayaran yang telah diberikan penjual.

Dengan praktek seperti yang penulis sampaikan mengenai tambahan pembayaran diatas. Maka bagi penulis baik sipembeli maupun sipenjual telah melaksanakan jual beli secara benar. Dalam praktek jual beli apapun, pastinya sipembeli yang akan bertindak sebagai penjual selanjutnya sudah bisa menaksirkan keuntungan yang akan didapat dari transaksi yang dilakukannya.

Bukan hanya mengira-ngira apakah jual beli ini nantinya akan memberi keuntungan atau kerugian. Alasan penangguhan pembayaran juga harus tepat, tidak boleh dilakukan karena salah satu merasa telah membantu dalam modal usaha sehingga pada akhirnya meminta keuntungan. Selain penangguhan waktu pembayaran, pedagang juga biasa mengajukan pembayaran secara berkala atau diangsur. Hal ini dikarenakan jumlah barang dagangan yang biasanya dibawa dalam jumlah banyak. Maka penjual biasa mengajukan persyaratan pembayaran secara berkala. Diboolehkannya pembayaran secara berkala atau diangsur mungkin akan meringankan pembeli dalam pembayaran. Dengan catatan harga relatif standar atau tidak mengalami kenaikan yang signifikan. Karena sebagian uang yang didapat dari praktek jual beli sebelumnya dapat dipakai sebagai pembayaran barang dagangan yang diperoleh berikutnya.

Hal tersebutlah yang selama ini dijadikan patokan oleh pembeli dalam menjalankan praktek jual beli ini. Meski tidak semua penjual menyanggupi persyaratan ini, hanya sebagian dari penjual saja yang menyanggupinya. Namun praktek ini dirasa cukup melegakan bagi pembeli.

Meskipun demikian jual beli semacam ini tetap saja tidak dapat dibenarkan. Setiap usaha memang membutuhkan modal, namun jika penjual memberikan barang dagangannya dengan maksud sebagai modal. Harusnya keuntungan serta kerugian dibagi dua bukan keuntungan saja yang mau diterima. Tapi jika penjual merasa barang dagangan yang diberikan harus dibayar lebih, maka pembeli akan mengalami kesulitan dalam proses pembelian selanjutnya.

Dalam salah satu contoh jual beli yang telah penulis paparkan, ternyata ada pembeli pada akhirnya membayar barang dagangan dengan harga awal atau tidak sesuai dengan harga yang disepakati. Karena harga terus naik sehingga sipembeli mengalami kesulitan dalam pembayaran berikutnya.

Meski pembayaran dapat diangsur, nyatanya hal tersebut dirasa masih memberatkan bagi pembeli sehingga dia hanya bisa membayar sesuai dengan harga awal transaksi. Jika hal tersebut yang terjadi, jelas akan berdampak pada

jual beli yang akan pembeli lakukan kemudian. Karena sedikit banyak pasti penjual tidak lagi percaya untuk menyerahkan barang dagangannya kepada sipembeli tersebut.

Untuk menghindari hal-hal yang dapat menimbulkan dampak buruk, seperti yang telah penulis paparkan. Harusnya diawal transaksi baik penjual maupun pembeli sama-sama menjalankannya dengan praktek yang sesuai norma-norma agama. Kalaupun ada penambahan pembayaran harusnya itu semua diutarakan oleh pembeli kepada penjual dengan alasan pemberian tenggang waktu yang telah diberikan dengan menyebutkan berapa besaran yang akan diberikan.

Pemberian lebih dari pembayaran tersebut juga bukan merupakan keterpaksaan serta bukan pula dari praktek jual beli dengan sistem penangguhan harga tertinggi. Pemberian lebih tersebut diberikan pembeli kepada penjual atas dasar suka rela dengan mengutarakan maksud dari pembelian lebih tersebut. Misalkan sebagai ucapan terimakasihnya karena telah diberi tenggang waktu pembayaran dari penjual.

## **B. Analisis Hukum Islam Terhadap Sistem Pelaksanaan Jual Beli Di desa Sombro Kecamatan Sooko Kabupaten Ponorogo**

Jual beli merupakan sarana kemasyarakatan yang identik dengan transaksi pertukaran barang dengan barang atau barang dengan uang dengan jalan melepaskan hak milik dari yang satu kepada yang lain atas dasar saling merelakan.

Dalam arti umum, jual beli ialah suatu perikatan tukar-menukar sesuatu yang bukan kemanfaatan dan kenikmatan. Perikatan adalah akad yang mengikat kedua belah pihak. Tukar-menukar yaitu salah satu pihak menukarkan ganti penukaran atas sesuatu yang dutukarkan oleh pihak lain. Dan sesuatu yang bukan





















